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POLITIQUE

TERRITOIRE DE BELFORT
Francis Cottet, la voix d’Arnaud 
Montebourg 
dans le département
Francis Cottet, conseiller régional 
délégué à l’innovation sociale 
Bourgogne Franche-Comté, a été 
officiellement désigné en tant 
que mandataire départemental et 
porte-parole d’Arnaud Monte-
bourg dans le cadre de la primai-
re de la Belle alliance populaire.
Selon Francis Cottet, « Arnaud 
Montebourg est le seul à allier 
une vision progressiste de la 
société et la lutte contre la mon-
dialisation sauvage. Avec le Made 
in France, la relance budgétaire 
ou encore la mise en place d’un 
service citoyen ou militaire obli-
gatoire, les propositions à défen-
dre sont nombreuses ».
Il sera épaulé, au sein du comité 
Projet France 90, par Arthur 
Courty, Liliane Sauvageot, Daniel 
Bertrand, Claude Noury, Hubert 
Belz « et par tous les citoyens 
terrifortains qui souhaiteront 
nous rejoindre », précise-t-il.

SOCIAL

TERRITOIRE DE BELFORT
La CFTC à la rencontre des 
salariés des très petites 
entreprises
Le syndicat CFTC va à la rencontre 
des salariés des très petites entre-
prises (TPE) du Territoire de Bel-
fort pour leur expliquer les enjeux 
de ces élections au niveau de la 
région Bourgogne Franche-Comté.
Les élections ont lieu du 30 dé-
cembre 2016 au 13 janvier 2017.

EN BREF

BELFORT
Un kit pour découvrir 
la langue chinoise
Pour fêter le Nouvel An chinois à 
sa manière, l’Institut pour le 
développement, l’éducation et 
les échanges (Idee) - université 
populaire propose un kit de 
découverte de la langue chinoise 
en cinq séances de deux heures : 
les sons, le principe d’écriture, 
les principes essentiels, les 
difficultés et les facilités. Ce kit 
permettra aux personnes intéres-
sées de savoir si elles ont envie 
de se lancer dans l’apprentissage 
de cette langue ! À partir du 
1er février, mercredi de 18 h 30 à 
20 h 30.
D’autres kits similaires sont 
proposés, notamment pour dé-
couvrir le russe, pour apprendre 
à se débrouiller à l’étranger ou 
pour les personnes qui tra-
vaillent dans le domaine du 
tourisme.

> Renseignements à l’Idee-UP, 
Tél. 03 84 28 70 96. 
Courriel : ideeup@gmail.com.
Site internet : www.ideeup.org

L’ École supérieure de tech-
nologie et des affaires (Es-
ta), qui forme des tech-

nico-commerciaux de haut niveau 
à Belfort et désormais à Lyon, a un 
nouveau président. Il s’agit de Jac-
ques Jaeck, 66 ans, retraité, action-
naire minoritaire d’Obbo, vice-pré-
sident de la chambre de commerce,
juge au tribunal de commerce, 
membre du conseil d’administra-
tion de l’UTBM, qui a été élu lundi 
soir lors de l’assemblée générale par
les huit représentants des quatre 
membres du conseil d’administra-
tion (chambre de commerce, ville 
de Belfort, conseil départemental et
UTBM).

Ce changement de président est
une conséquence indirecte du ré-
sultat des dernières élections con-
sulaires. L’ex-président de l’Esta de-
puis 2009, Frédéric Alphonse-

Félix, qui était également vice-
président de la CCI, a en effet été 
battu après avoir constitué une liste
contre l’actuel président Alain Seid.
Ne disposant plus de poste au bu-
reau, il n’était donc plus autorisé à 
conserver son fauteuil de président 
de l’Esta. 

Florian Bouquet 
doit se contenter du poste 
de vice-président

S’il a été élu à l’unanimité, Jacques
Jaeck n’était pourtant pas seul en 
lice au début de la soirée : « Florian 
Bouquet, président du conseil dé-
partemental et diplômé de l’école, 
avait déposé sa candidature, qu’il a 
justifiée par ses inquiétudes à pro-
pos de la création d’un campus Esta
à Lyon en 2015. Il estimait avoir 

plus de poids pour défendre l’école 
belfortaine contre d’éventuels ris-
ques d’absorption. Mais nous lui 
avons fait observer que l’Esta a été 
créée voici trente et un ans par des 
industriels locaux et n’a jamais été 
présidée par un politique. Par 
ailleurs, Alain Seid a fait remarquer
que la CCI est de loin le plus gros 
financeur, bien avant le conseil dé-
partemental. »

Florian Bouquet a donc retiré sa
candidature et s’est contenté du 
poste de vice-président, qui 
d’ailleurs n’existait pas jusqu’alors.

« Une belle opportunité »
Le dossier lyonnais fait bien sûr

partie des priorités de Jacques 
Jaeck, qui se déclare optimiste : 
« C’est une belle opportunité, me-

née avec la CCI de Lyon qui est très
intéressée par notre modèle. Nous 
sommes la seule école en Franche-
Comté à avoir obtenu de l’État un 
visa bac + 5. Si nous voulons nous 
développer, nous ne pouvons rester
seuls dans notre coin. Actuelle-
ment, il y a 243 élèves à Belfort et 70
à Lyon en première année. Nous 
allons monter en puissance avec 
des compétences différentes. Par 
exemple, Belfort sera plus tourné 
vers les métiers de l’industrie et 
Lyon vers d’autres activités comme 
les laboratoires pharmaceutiques. 
Ces spécificités limiteront le risque 
de voir un jour Lyon détrôner Bel-
fort, d’autant que les frais de scolari-
tés resteront bien moins élevés dans
le Territoire que dans le Rhône. »

Didier PLANADEVALL

BELFORT  Enseignement

Jacques Jaeck à la tête de l’Esta

Jacques Jaeck. Photo Xavier GORAU

Élu lundi par le conseil 
d’administration, Jacques Jaeck 
succède à Frédéric Alphonse-
Félix à la présidence de l’Esta. Il 
devra notamment développer la 
création d’une seconde école à 
Lyon.

720
C’est le nombre de judokas qui ont participé ce week-end à la 10e 
édition du Tournoi de la ville de Belfort, au Phare. « Un record », 
s’est félicité Nicolas Powolny, président du comité 
départemental de judo du Territoire qui organisait la compétition 
avec l’ASMB. Les combattants (poussins, benjamins, minimes et 
cadets) venaient du Grand Est, Île de France, Rhône et Suisse.

LE CHIFFRE

Des poussins de l’ASM Belfort, des Sports réunis belfortains et de 
Besançon sur le podium.

KARATÉ

BELFORT
Pierre Kraljevic, le troisième 
karatéka du département 
à décrocher le 6e dan
Le fait est exceptionnel : Pierre 
Kraljevic, de l’ASM Belfort, a été 
reçu, à Paris, à l’examen de 
passage de son 6e dan combat et 
kata, avec mémoire à l’appui. Ils 
sont désormais trois dans le 
Territoire de Belfort à avoir at-
teint ce grade : Thierry Scussel, 
Jean-Marie Mercier et, donc, 
Pierre Kraljevic.
Ce karatéka très sérieux, âgé de 
56 ans, a commencé cet art 
martial en 1978. Il est classé 
arbitre national.
Ce nouveau grade est une belle 
récompense pour cet homme très 
dévoué pour sa discipline qui ne 
compte pas son temps pour faire 
avancer son sport.
Cette nouvelle réjouit tout le 
comité départemental du karaté 
du Territoire de Belfort, présidé 
par Michel Sibre.

Pierre Kraljevic pratique le 
karaté depuis trente-neuf ans.

90 % des 
étudiants de l’Esta trou-
vent un emploi avant la 
remise de leur diplôme.
Salaire d’embauche 
moyen : 37 000 € par an.


